FIL Zócalo 2019, espacio inclusivo para compartir el conocimiento

Publicado el 11 Octubre 2019

SC/CDPC/1233-19

Durante la inauguración de la décima novena edición de la Feria Internacional del Libro en el Zócalo de la Ciudad de México (FIL Zócalo) 2019, el secretario de Cultura capitalino, José Alfonso Suárez del Real y Aguilera, refrendó el compromiso del Gobierno de la Ciudad de México por impulsar la Estrategia Nacional de Lectura al convertir el corazón de la urbe en un espacio para compartir el conocimiento.

"Recordemos las palabras del poeta estadounidense James Russell Lowell: 'Los libros son las abejas que llevan el polen de una inteligencia a otra', lo que me parece la mejor descripción lo que son los libros", expresó en el **Foro Visión de los Vencidos** el titular de la dependencia local que organiza el encuentro librero.

En presencia de Marilina Barona del Valle, directora general de Publicaciones (DGP) de la Secretaría de Cultura Federal; Eduardo Villegas Megías, coordinador de Memoria Histórica y Cultural de México, y la secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez, Suárez del Real y Aguilera celebró en nombre de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, la participación de los **370 editoriales** en esta edición de la FIL Zócalo.

"Tenemos a una cantidad de editoriales consagradas, locales e independientes reunidas en esta gran feria que se ha convertido en una convención de la República de la literatura nacional e internacional", expresó el funcionario capitalino después de enfatizar que este año se recordará al filósofo e historiador **Miguel León-Portilla** (1926-2019) y al cronista urbano **Armando Ramírez** (1952-2019).

Momentos antes, el colectivo Mujeres Juntas Marabunta, vestidas de negro y con pañoleta rosa, realizaron un pronunciamiento en el que exigieron un alto a la violencia machista, y demandaron perspectiva de género en el ámbito literario, difusión del trabajo literario realizado por mujeres, sororidad y apertura de espacios dedicados a la lectura para las mujeres, así como erradicación de prácticas patriarcales en el gremio cultural.

El secretario de Cultura local comentó que este año en la FIL Zócalo participan **380 autores**, **176 mujeres y 204 hombres**, por lo que se comprometió a una representatividad del cincuenta por ciento para ambos en la siguiente edición. "Apoyaremos desde todas las plataformas que dispongamos, para lograr la transformación de las prácticas patriarcales de los gremios culturales y la gestación de una nueva contra narrativa que permita que todas reescriban el futuro", subrayó.

Eduardo Villegas Megías, en representación del Gobierno de México, reconoció la labor de Mujeres Juntas Marabunta y señaló que esta feria da cabida a la voz de autoras y autores que, con su obra, impulsan uno de los compromisos del actual presidente Andrés Manuel López Obrador: el fomento a la lectura. Para tal propósito, dijo, se creó una estrategia basada en formar hábitos de lectura, acercar

materiales de lectura al público y asociar actividades encaminadas a esta práctica, que es justo lo que ofrecerán las **más de 600 actividades** de la FIL Zócalo 2019.

"La FIL busca enaltecer la palabra y la importancia de que existan este tipo de ferias; se basa en superar la idea del aburrimiento y el castigo que se asocia con la lectura para generar un nuevo sentido de diversión y entretenimiento a través de talleres, conferencias y otras actividades que abrirán una puerta al conocimiento", señaló el funcionario federal.

En presencia de Mayra Mendoza Avilés, del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el cual exhibe una exposición fotográfica en la Velaria Recuerdos del Porvenir, y de Ezra Alcázar, del Fondo de Cultura Económica (FCE), Suárez del Real y Aguilera también celebró los 80 y 85 años, respectivamente, de estas instituciones que participan en la fiesta librera.

"No sólo el país, la Ciudad de México es multiétnica, multicultural y multilingüista", aseveró el responsable de las políticas culturales de la capital, quien destacó que en el marco de 2019, Año Internacional de las Lenguas Indígenas, el encuentro acogerá las diversas lenguas originarias de México y otras latitudes del mundo.

La FIL Zócalo 2019, organizada por el Gobierno local, a través de Grandes Festivales Comunitarios de la Secretaría de Cultura capitalina, ofrecerá más de 600 actividades en sus distintos espacios como el Foro Visión de los Vencidos, el Foro Libertad, el pabellón infantil Baulito de Cuentos, el Café Literario Balún Canán, la Velaria Recuerdos del Porvenir, La Chula. Foro Móvil y el Foro Editoriales Independientes de Perfil. Consulte la programación completa y horarios en http://www.filzocalo.cdmx.gob.mx/.

—000—

